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 ------------------------------------------ ATA Nº. 4/2023 ---------------------------------------- 

---Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, 

pelas catorze horas, nos serviços educativos do Centro de Interpretação da 

Batalha de Atoleiros em Fronteira, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, 

de acordo com o disposto no artigo 40º.da Lei nº. 75/2013 de 12 de Setembro, 

sob a presidência do Senhor Presidente Rogério David Sadio da Silva estando 

presentes os Senhores Vereadores: ---------------------------------------------------------- 

--- António Velez Gomes  .-------------------------------------------------------------------- 

--- Fernando Joaquim Ferreira Abegão ------------------------------------------------------ 

--- Maria Rita Barroso Teixeira Rodrigues -------------------------------------------------- 

--- Justino António Pereira Peças Dias.------------------------------------------------------ 

---A reunião foi secretariada por Cecília Maria Fernandes Filipe Calado, 

coordenadora técnica . --------------------------------------------------------------------------- 

--- Antes da Ordem do Dia:-------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão em resposta ao que consta da ata da 

reunião anterior no que respeita ao evento realizado e ás atividades que podem 

ser desenvolvidas referiu o seguinte: Quando se gastam 40 mil euros no evento 

da Senhora das Candeias, realizado em dois dias, temos que ter em conta a 

dimensão do orçamento do nosso Município, pois se esses mesmos 40 mil 

euros fossem repartidos por mais eventos, sejam culturais, desportivos e de 

outra natureza, podiam levar a um desenvolvimento muito mais sustentável. Os 

turistas que visitam Cabeço de Vide pouco ou nada têm em termos de 

animação durante a época alta, logo, tal como é referido em qualquer estudo 

de impacto turístico/económico, este tipo de eventos servem para atrair mais 

turistas e aumentar o seu tempo de permanência.---------------------------------------- 

--- Dizer que repartir o montante investido no evento da Senhora das Candeias 

em vários eventos destinados a dinamizar Cabeço de Vide significa converter o 

Município numa comissão de festas e que isso provavelmente o levaria à 

falência é uma visão completamente redutora daquilo que pode ser estratégico 

para o concelho, se eventos de carácter cultural, desportivo, histórico, de 

promoção dos nossos recursos, são festas, então a grande maioria dos 

municípios são comissões de festas.--------------------------------------------------------- 



  

----Em relação à proposta de reabilitação do campo de jogos de Vale de 

Maceiras, e ao facto de o Senhor Presidente ter referido que o programa 

indicado pelo Sr. Vereador Fernando Abegão se destinava apenas a 

associações e não municípios, referiu este Senhor Vereador que deu apenas 

como exemplo o financiamento do IPDJ às associações, podendo o referido 

campo ser cedido ao Grupo Desportivo de Vale de Maceiras, e aí sim, para 

além de ser financiado poderia ser dinamizado pela associação, não podemos 

é deixar o nosso património degradar-se daquela forma, reitera que este 

espaço deve ser alvo de requalificação, se for financiada tanto melhor.------------ 

--- No que respeita à questão da Ponte, o Senhor Vereador Fernando Abegão, 

referiu que, não sendo detentor da informação atualizada pretende saber qual a 

possibilidade de assumir a passagem já feita a jusante da ponte e fazer com 

que seja possível para todos os veículos, protocolando com as infraestruturas 

de Portugal para proceder á execução do pontão o mais rapidamente possível 

ou na inviabilidade de isso acontecer proceder á já solicitada montagem da 

ponte militar, até á construção do referido pontão.---------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara respondeu que a travessia da Ribeira 

Grande na EN 245 é da jurisdição da Infraestruturas de Portugal, como todos 

sabem. Referiu ainda que o Município se prontificou a apoiar aquele Instituto no 

sentido de disponibilizar a instalação de uma ponte provisória a expensas do 

Município, mas que a Infraestruturas de Portugal apontou para a construção de 

um pontão. Referiu que o Município efetuou o levantamento topográfico de 

modo a que a Infraestruturas de Portugal agilizasse mais rapidamente o projeto 

do pontão. Por último, referiu que a construção o pontão é da total 

responsabilidade da Infraestruturas de Portugal e que ainda se encontrava 

pendente a possibilidade de instalação da ponte militar provisória, mas que 

esta só podia ser instalada após o decurso da época normal das chuvas 

considerando que o vão disponível obriga à instalação dos encontros dentro do 

leito da ribeira. Reforçou que mesmo esta solução tem que ser concertada com 

a Infraestruturas de Portugal e que aquela entidade dá preferência à 

construção do pontão.---------------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão questionou ainda sobre a realização 

do jantar do dia da mulher, se é ou não gratuito, como se gere se não tem 

limite de inscrições e se tiverem mais inscrições que o espectável!------------------
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--- A Senhora Vereadora Rita Rodrigues respondeu que o jantar é gratuito e 

que a questão das inscrições está salvaguardada.--------------------------------------- 

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão apelou novamente á concertação de 

atividades entre a Junta de Freguesia de Fronteira e o Município, referindo 

ainda que a atividade do Jantar do dia da Mulher embora sem ter a certeza do 

espaço, já tinha sido anunciado pela Junta de Freguesia de Fronteira, logo 

deveria fazer-se outro tipo de atividade/evento.-------------------------------------------

--- O Senhor Presidente referiu que a Junta de Freguesia de Fronteira 

pretendia realizar um almoço no dia 11 e solicitou a Casa da Cultura, bem 

sabendo que a mesma se encontrava cedida para essa data. Mais, apregoou o 

Senhor Presidente da Junta que solicitou o Centro de Convívio de Vale de 

Seda para fazer esse almoço e que a Câmara não o cedeu, sendo 

absolutamente falso que tenha feito esse pedido. Referiu o Senhor Presidente 

que o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Fronteira ao anunciar 

eventos deve saber se reúne as condições para os fazer e não anunciar e 

depois vir referir publicamente nas redes sociais que não fez porque o 

Presidente da Câmara não deixou.----------------------------------------------------------- 

--- Ata da reunião anterior: -------------------------------------------------------------------

--- Dispensada a sua leitura em virtude do seu texto ter sido previamente 

distribuído. Passou-se de imediato à sua votação, tendo a ata sido aprovada 

por unanimidade e assinada. -------------------------------------------------------------- ----

----Resumo Diário de Tesouraria:-----------------------------------------------------------

--- Apresenta em caixa o saldo de três mil novecentos e dezasseis euros e 

vinte e quatro cêntimos.  

--- Nos bancos um milhão duzentos e quinze mil trezentos e setenta euros e 

trinta e quatro cêntimos .-------------------------------------------------------------------------- 

---Operações Orçamentais: um milhão setenta e um mil quatrocentos e trinta 

e cinco euros e noventa e dois cêntimos----------------------------------------------------- 

---Operações não Orçamentais: cento e quarenta e nove mil cento e 

cinquenta euros e sessenta e seis cêntimos. ---------------------------------------------- 

--- Pagamentos efetuados no período de oito a vinte de Fevereiro de 2023: 

--- No montante de cento e trinta e seis mil seiscentos e noventa euros e 

catorze cêntimos. ----------------------------------------------------------------------------------- 



  

--- A Câmara tomou conhecimento------------------------------------------------------------ 

---Exercício Direito de Preferência- Rua do Mártir nº.4 em Fronteira:----------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade não exercer direito de preferência 

--- Empreitada de Requalificação da Entrada Nascente de Fronteira- Fase 

2- Pedido de Prorrogação Graciosa de prazo:----------------------------------------- 

--- Presente pedido da empresa que está a realizar a obra, no sentido de 

prorrogação da mesma pelo prazo de sessenta dias.------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a prorrogação solicitada.------- 

--- Instituto de Gestão Financeira da Segurança social - autorização 

excecional de Utilização de Imóveis no Concelho de Fronteira:-----------------

--- Presente minuta de Acordos a celebrar com o Instituto de Gestão Financeira 

da Segurança Social referente a imóveis sitos no Concelho de Fronteira que 

são propriedade daquela entidade e estão a ser utilizados pelo Município.--------

--- O Senhor Presidente da câmara prestou informações sobre o assunto.--------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar os documentos 

apresentados.--------------------------------------------------------------------------------------- 

---Autorização de Constituição de Hipoteca sobre o Lote nº.8 do 

Loteamento Municipal da Lameira em Vale de Maceiras:--------------------------

--- Presente pedido do adquirente do lote supra referido solicitando certificação 

de autorização de constituição de hipoteca e a sua prevalência sobre qualquer 

outra garantia e reconhecer a sua subsistência em caso de reversão.--------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o solicitado.-----------------------  

--- Instalação de uma estação de telecomunicações em Vale de Maceiras- 

Alteração de renda mensal:------------------------------------------------------------------- 

--- Presente minuta de contrato supra referido que já havia sido presente à 

apreciação do Órgão Executivo na reunião de trinta de Janeiro último, 

verificando-se agora um aumento na renda mensal. ------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, revogar a deliberação de trinta de 

Janeiro do 2023 e aprovar a minuta de contrato agora apresentada.---------------- 

--- Regulamento Municipal de Incentivos à Frequência do Ensino Superior 

do Concelho de Fronteira:--------------------------------------------------------------------- 

--- Presente o documento supra referido que aqui se dá por tanscrito e fica 

arquivado em pasta anexa ao livro de atas.------------------------------------------------
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--- O Senhor Presidente da Câmara prestou esclarecimentos referentes ao 

documento.------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- O Sr. Vereador Fernando Abegão referiu que basear os apoios no sucesso 

dos alunos pode criar algumas injustiças, uma vez que será reduzido para 

metade do apoio se não conseguirem fazer alguma unidade curricular. Temos 

que ter em conta que nem todos os alunos por muito que se esforcem 

conseguem fazer todas as UCs, devia ser um apoio igual para todos e no final 

sim, se conseguirem terminar o curso dentro dos anos previstos ser-lhe-ia 

atribuído um prémio de mérito como consta do regulamento. ------------------------- 

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o documento apresentado 

que deverá ser submetido a inquérito público.--------------------------------------------- 

--- Mapa de Fluxos de Caixa do ano 2022:-----------------------------------------------

--- Presente informação dos Serviços administrativos que aqui se dá por 

transcrita e fica arquivada em pasta anexa ao livro de atas.------------------------- -

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o documento apresentado e 

submetê-lo à apreciação do Órgão Deliberativo.----------------------------------------- 

---Primeira Revisão ao Orçamento e Grandes Opções do Plano para 2023:- 

--- Presente a primeira revisão ao Orçamento e Grandes Opções do Plano para 

2023, que aqui se dá por transcrita e fica arquivada em pasta anexa ao livro de 

atas e sobre a qual o Sr. Presidente prestou algumas informações, 

nomeadamente que foi tido em consideração a proposta apresentada pelo 

Senhor Vereador Fernando Abegão. --------------------------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o documento apresentado e 

submetê-lo à apreciação do Órgão Deliberativo.------------------------------------------

--- Sessão Ordinária do mês de Fevereiro da Assembleia Municipal:---------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara informou que a sessão do mês de 

Fevereiro da Assembleia Municipal se realizará no dia vinte e quatro às dezoito 

e trinta horas no salão nobre dos Paços do Concelho.----------------------------------

--- Alteração da primeira reunião do Executivo do mês de Março:--------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade que a primeira reunião do mês de 

Março se realize no dia 10 às nove horas, devendo ser publicados editais .------ 

--- Aprovação em Minuta das Deliberações Integrantes desta Ata:-----------  

----Todas as deliberações integrantes da presente ata foram aprovadas em 



  

minuta a fim de produzirem efeitos imediatos.---------------------------------------------

--- Encerramento: --------------------------------------------------------------------------------

--- Às dezasseis horas, não havendo mais nenhum assunto a apreciar, deu -se 

por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que vai ser assinada 

por todos os membros presentes e por mim Cecília Maria Fernandes Filipe 

Calado que a elaborei.---------------------------------------------------------------------------- 
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